

SOCIÉTÉ

societe.union@sonapresse.com

Octobre 2023 : la campagne est lancée au sein des unités sanitaires

F.S.L.
Libreville/Gabon

Le dépistage des cancers féminins (sein et col de l'utérus), dans le cadre de la 10e édition de la campagne Octobre rose, est lancé depuis hier dans les 54 unités sanitaires dédiées à cet effet sur le territoire national.

Aux centres hospitaliers universitaires de Libreville, d'Owendo et d'Akanda, dans les centres de santé de Glass, Lalala, London, Louis, Nzenz-Ayong, La Peyrie (centre pilote), au sein des structures sanitaires placées sous la tutelle du ministère de la Défense nationale, et à Ntoun, dans le département du Ko-

mo-Mondah, les premières candidates à la détection précoce ont été reçues et fixées sur leur statut. "La campagne Octobre rose ne doit pas seulement être l'unique occasion d'effectuer des dépistages. Celles-ci doivent se poursuivre tout au long de l'année au sein des unités sanitaires, de lundi à vendredi, de janvier à décembre", explique Dr Nathalie Ambounda Ledaga, médecin-gynécologue obstétricien et directrice du programme national de prévention et de contrôle des cancers. "La première dame nous accompagne dans la promotion. Elle insiste, d'ailleurs, sur le fait que les structures de santé doivent s'organiser pour avoir



Photo: DR

Le personnel médical est prêt au sein des unités de détection précoce.

un système d'accueil qui ne refoule pas les personnes qui viennent dans le cadre de cette activité", ajoute-t-elle.

Notons que dans le cadre des activités officielles, la campagne se délocalise dès aujourd'hui, et ce jusqu'au 7 octobre à

Lambaréné, dans la province du Moyen-Ogooué, à Mouila (Ngounié) et à Tchibanga (Nyanga).

Cosynap : les 5 propositions à la Transition



Photo: DR

Une vue des membres du directoire de la Cosynap lors de leur rentrée syndicale du week-end à Libreville.

F.S.L.
Libreville/Gabon

À l'occasion de sa rentrée syndicale, le week-end écoulé, placée sous le thème "Alerte sur le climat social face aux attentes des populations", la Confédération syndicale des agents publics, parapublics et privés (Cosynap) a attiré l'attention sur la situation préoccupante relative à la montée fulgurante des revendications sociales et des mouvements d'humeur dans plusieurs secteurs d'activité.

Au regard de ce qui précède, la Cosynap invite le président de la Transition, le général Brice Clotaire Oligui Nguema, à fixer

la trajectoire de son action pour que cela soit clair pour tous. Et dans la foulée propose au nouveau pouvoir un canevas en 5 points.

Primo : définir les priorités de la transition et d'élaborer des actions globales garantissant la justice sociale. Secundo : adopter une méthode courageuse qui consisterait à solliciter les partenaires sociaux pour une période d'accalmie. Tertio : se pencher sur les préoccupations urgentes (pensions retraites, situation administrative, lutte contre la pauvreté, relance de l'économie, task force). Quarto : restaurer et renforcer les institutions. Quinto : maintenir la paix civile et sociale.

Personnes du 3e âge : nécessité de créer de nouvelles structures d'accueil

F.S.L.
Libreville/Gabon

PARTIE prenante de la Charte africaine des droits de l'Homme et des peuples, le Gabon s'est engagé depuis plusieurs années dans une démarche intégrée visant à renforcer la protection sociale des personnes du 3e âge. Une ambition matérialisée par l'ouverture du Centre de gériatrie de Melen qui, chaque année, accueille et accompagne par l'alimentation, les soins de santé et les activités d'épanouissement, une centaine de personnes âgées.

À l'occasion, le 1er octobre, de la commémoration de la Journée internationale consacrée à cette frange de la population, le ministre de la Santé et des Affaires sociales, Pr Adrien Mongoungou, a reconnu que ces efforts ne sont pas encore suffisants au regard du nombre sans cesse croissant des personnes exclues du système de sécurité sociale et abandonnées par les familles. "Dans le volet Santé et Affaires sociales de la feuille de route adressée à monsieur le Premier ministre, chef du gouvernement Raymond Ndong Sima, le pré-



Photo: DR

Des propositions concrètes seront formulées sans délai par les services compétents du ministère de la Santé.

sident de la Transition, chef de l'État, le général Brice Clotaire Oligui Nguema, nous instruit de réorganiser les missions de la Caisse nationale d'assurance maladie et de garantie sociale, afin de mieux accompagner les personnes âgées et de les sortir définitivement de cet isolement physique et psychologique", a-t-il indiqué dans son discours de circonstance.

Ce qui exige, reconnaît le membre du gouvernement,

l'ouverture d'autres structures d'accueil dotées d'équipements adaptés à la vie de cette génération et la formation de personnels spécialisés.

"Des propositions concrètes seront, sans délais, formulées par les services compétents de notre département ministériel, afin de solliciter des plus hautes autorités, des mesures urgentes au profit de cette couche particulièrement vulnérable", affirme Pr Adrien Mongoungou.